



OPINIÓN

TENDENCIAS ECONÓMICAS Y FINANCIERAS

LOS TEMAS DEL SEGUNDO SEMESTRE

CARLOS LÓPEZ JONES

Una vez que han pasado las elecciones, los grandes temas de la agenda económica nacional serán los siguientes:

En primer lugar, está la definición del Presupuesto 2022, que incluye la posibilidad de aumentar impuestos locales, en los estados y en el ámbito federal. Los diputados podrían reducir las exenciones fiscales e imponerle IVA e ISR a una gran cantidad de actividades, para obtener los recursos económicos que necesita el Presidente López Obrador para continuar las obras de Dos Bocas, Sta. Lucía y Tren Maya, entre otros.

Como ya vimos, una vez que ha pasado la pandemia, Estados Unidos y México retomarán sus conversaciones sobre la implementación del T-MEC, con todo lo que ello implica. Eliminar el trabajo infantil en el campo mexicano que todavía existe, las quejas de los trabajadores de las empresas mexicanas que no pueden decidir sobre su sindicato, así como los reclamos de empresas nacionales e internacionales, sobre las reformas que el Presidente López Obrador impulsa en temas como electricidad, petróleo y gasolina.

Otro tema relevante, serán las resoluciones que tome la Suprema Corte de Jus-

ticia de la Nación (SCJN) sobre las impugnaciones que se han hecho. Ahí veremos si la SCJN es realmente un órgano autónomo o el Presidente López Obrador ya la tiene bajo su control.

La falta de inversiones en el sector eléctrico, muy probablemente provocará apagones en la Península de Yucatán y otras zonas del país, conforme suban las temperaturas, mientras que se espera una temporada muy intensa de huracanes que podrían generar sequía y al mismo tiempo inundaciones, lo que provocaría problemas con las cosechas de alimentos y en consecuencia escasez y precios elevados, en medio de una Campaña de Vacunación que avanza muy lento.

La elevada inflación, donde los alimentos caros y la gasolina por encima de 20.00 pesos litro, así como un alto precio del gas, serán parte del segundo semestre del año, en medio de la tímida recuperación del empleo, que al terminar el año, probablemente será menor al registrado antes de la pandemia. Nos harán falta muchos empleos, ya que muchos negocios no abrirán de nuevo sus puertas y muchas personas ya no estarán viviendo donde antes de la pandemia, gracias al home office.